

# TURNEN SPORT SPIEL

Bellage zum Frankenberger Tageblatt

Nr. 5

Montag, den 31. Januar

1938

## Kreismeisterschaften im Geräteturnen

Zwölfkampf-Meister: Kurt Neubert, Thalheim  
Gretel Bichorn, Frankenberg, Meisterin im Techkampf

Die am Sonntag in Wittenbrand durchgeführten Kreismeisterschaftskämpfe im Geräteturnen bedeuten für den Kreis Chemnitz einen vollen Erfolg. Neuer Zwölfkampf-Meister 1938 wurde der Thalheimer Kurt Neubert mit 222,2 Punkten, mit seinen Jahren der älteste Teilnehmer aller Zwölfkämpfer. Die bewährte Gretel Bichorn vom TV Frankenberg gewann gleich mit 109 Punkten die Meisterschaft im Techkampf.

Die Vorbereitung seitens des Turnvereins Wittenbrand unter seinem tatkundigen Vereinsführer Rudolf Niedler und durch den Kreisturnausschuss mit dem Fachwart Gerhard, Oberfrönd und Jahn, Hilbersdorf, war so gut getroffen, daß auch die zahlreichen Nachwuchsspieler ungestopft werden konnten und die Veranstaltung von Anfang bis Ende einen glatten und harmonischen Verlauf nehmen konnte. Früh 8 Uhr begann nach kurzer Begrüßung durch den Kreisfachwart für Turner Hellmuth Limbach Chemnitz die Veranstaltung mit einer eindeutig wohlgemachten Morgenfeier. Rudolf Niedler, zugleich auch Kreisbeisitzer, wies auf die Bedeutung des 30. Januar für die deutsche Nation hin und brachte aus Dr. Goebels Buch „Vom Kaiserhof zur Reichssportkunst“ einen passenden Abschnitt zu Gehör. Darauf begann der Wettkampf und bald herrschte ein allen Ecken und Enden munteres Treiben in der weiten Halle. Gegen 9 Uhr begannen

auch die Turnerinnen mit ihren Wehrkämpfen und brachten eine anmutige Note in das dunkle Getriebe. Mit der Teilnahme von Gretel Bichorn, Frankenberg, stand die Siegerin von vornherein fest. Von jahrlang hier vor allen bei den Springübungen und am Schwebebalken sehr fein geübten Übungen.

Der Endkampf am Nachmittag in Form eines Bühlenturnens sah die große Turnhalle trotz des schönen Wetters fast bis auf den letzten Platz gefüllt, als nach dem Aufmarsch der zehn Zwölfkämpfer-Teilnehmer Kreisfachwart Limbach bewillkommende Worte sprach und vor allen Dingen den TV Wittenbrand herzlichen Dank für die geleistete Vorbereitung aussprach.

Zum Abschluß der Veranstaltung dankte Kreisfachwart Limbach allen Wettkämpfern, Kampfrichtern und Würdenträgern für ihre hingebungsvolle Arbeit. Erhebender Ausklang nahmen die Meisterschaftskämpfe mit dem Treueabzeichen zu führen, Volt und Reich und den gemeinsam gesungenen deutschen Hymnen.

### Siegerliste

Turnermeister: Sechs-Ramps-Oberklasse:  
Kreismeisterin: Gretel Bichorn, TV Franken-  
berg 109 Punkte. (Barren 18 und 18, Pierd 17,  
Schwebebalken 19, Ringe 18, Springseil 19.)

Hüns-Ramps-Unterklasse:  
5. Rätke Pilz, TV Frankenberg, 73 Punkte.

## Deutschlands Meisterschaft beim SA-Streffen

Auch Zeller, Eisgruber, Gumpold und Wagner am Start

In einer knappen Woche beginnen in Oberwiesenthal bis 5. Sächsischen SW-Meisterschaften. Das Ergebnis von 1400 Wettkampfsiegen hat bereits klar gezeigt, welchen sportlichen Wert und welchen außergewöhnlichen Charakter dieses SA-Streffen annimmt. In den Wettkämpfen sind neben den Siegern aus dem SA-Treffen des Vorjahrs und neben den besten sächsischen Plätzen auch zahlreiche Männer aus Deutschlands Meisterschaftsliste verzeichnet. So werden im 18-Kilometer-Langlauf der bekannte SW-Sturmführer Josef Gumpold aus Sachsen-Anhaltischen, der SA-Oberstabsführer Anton Zeller aus Ruhpolding, der Würzburger SA-Oberstabsführer Anton Eisgruber sowie der Kompanie SA-Truppensieger Habel Wagner starten. Aus der Gruppe Hochland kommen weiterhin auch noch der Rotenfänger Ernst Pötsch und Michael Mittermaier. Besonders erfreulich ist, daß die Mannschaft vom Altmüller Martin Neuner begleitet wird. Die Bayern stoßen im 18-Kilometer-Langlauf auf die Sachsen-SU-Anhänger Walter Glaß II Max Leohardt; Kurt Meinhold aus Königshof und Mühlthal und auf die besten Läufer Johanngeorgstadt und Oberwiesenthal. Auch am Sprunglauf wird sich diese bantische SW-Mannschaft bestechen und den Sachsen den Sieg nicht leicht werden lassen. Im Vorjahr wurde Paul Schneidenbach bei sich dieses Jahr in einer Höchstform befindet, seit die sächsischen SW-Streffen getragen sind.

## Trauer um Bernd Rosemeyer

Telegramme aus aller Welt

**Ely Rosemeyer-Behnorn in Frankfurt**  
Nachdem Frau Ely Rosemeyer-Behnorn, die am Freitag in Frankfurt eingetroffen war, von ihrem toten Gatten Abschied genommen hatte, wurde der Sarg geschlossen.

Tausende von Menschen standen in stummer Trauer vor dem Dienstgebäude der SS in der Bodenheimer Landstraße, als am Sonnabend nachmittag die sterbliche Hülle Bernd Rosemeye zum Bahnhof übergeführt wurde. Der mit der Haltenkreuzflagge bedeckte Sarg wurde aus der Vorhalle, wo er aufgebahrt war, zum Wagen getragen, und dann setzte sich der Trauzug durch ein Spalier von SS-Männern unter dem Ehrengeleit einer NSKK-Motorrad-Eskorte in Bewegung. Führer der SS und des NSKK folgten dem Sarge. In dichten Reihen standen die Menschen und entboten Bernd Rosemeyer ihren letzten Gruß. Auf dem Bahnhof nahmen die SS- und NSKK-Männer Abschied von ihrem toten Kameraden, worauf der Sarg in einem Sonderwagen getragen wurde, der mit dem Zug nach Berlin fuhr.

**Berlins 66. ehrt ihren toten Kameraden**  
Mit einer schlichten Totenehrung nahm die

SS der dahingestellten Bernd Rosemeyer überall als Sportmann und Mensch erfreute.

Der bekannte englische Rennfahrer George Eyston, Inhaber zahlreicher Weltrekorde, telegraphierte: „Mein herzliches Beileid zum Ableben des wunderbaren Menschen Rosemeyer.“

Der Reichsverkehrsminister Dr. Dörmüller drückte sein Beileid mit folgenden Worten aus: „Der Tod Bernd Rosemeye reißt eine breite Lücke in die Rennfertigkeit des deutschen Automobils. Menschlich und fachlich nehme ich zugleich in meiner Eigenschaft als Vorsitzender des Vorstandes des Unternehmens „Reichsautobahnen“ tiefsinnige Abschied von ihm.“

Das Spiel mit 10 Mann durchzuführen, so daß

das Spiel mit 10 Mann durchzuführen